



FICHE DE POSTE POUR LE SPORTKREIS FRANKFURT

Informations sur le service civique en Allemagne :

Le service civique dans le domaine sportif est une année de formation et d'orientation. Les objectifs sont d'accroître l'intérêt pour l'engagement civique et d'inciter à la prise de responsabilités. Le service civique dans le sport permet de découvrir un domaine professionnel en particulier, dans lequel les participant(e)s acquièrent une première expérience et dans lequel ils peuvent ensuite décider de s'engager bénévolement.

Durant l'année de service civique, l'apprentissage ne se fait pas de manière scolaire mais d'avantage de façon pragmatique, sur le terrain. Ainsi, les activités quotidiennes au sein de la structure d'accueil et la participation aux séminaires proposés en parallèles permettent aux participant(e)s d'améliorer leurs capacités à travailler en groupe et à gérer les conflits. Les prises de position et d'initiatives sont importantes, ce qui accroît également la confiance en soi. Dans le cadre de l'accompagnement de groupes d'enfants et de jeunes d'horizons divers, le volontaire doit aussi être patient, à l'écoute et savoir s'adapter à leurs besoins.

Le service civique dans le domaine sportif permet donc d'acquérir des qualités essentielles telles que l'empathie, la tolérance, la patience, ainsi que des capacités de gestion de conflits et de travail en groupe.

Le fait d'allier ces compétences pratiques, acquises au sein des structures d'accueil, à une réflexion sur ce travail par la mise en commun des expériences durant les séminaires, permet au service civique d'être non seulement formateur au niveau professionnel, mais aussi de développer d'importantes qualités humaines.

Les missions proposées dans le cadre du service civique ne sont pas tout à fait identiques en France et en Allemagne. Il faut être bien conscient de ces différences pour ne pas créer de fausses attentes quant au service civique. Et en même temps, ces différences et ce nouvel environnement offrent précisément la possibilité au volontaire de mieux connaître et de comprendre le pays, la culture et la population allemande.

La structure d'accueil :

Le Sportkreis Frankfurt regroupe toutes les associations sportives de Francfort et est rattaché en tant qu'organisation à la confédération régionale des sports de la Hesse. Il défend les intérêts d'environ 420 clubs sportifs de Francfort et de leurs environ 160 000 adhérents sportifs. De plus, nous soutenons les clubs sportifs par exemple dans les subventions, les relations publiques, l'acquisition de membres et le développement d'offres sportives.

La ville de Francfort :

Francfort sur le Main est la plus grande ville de la Hesse et la cinquième plus grande commune d'Allemagne. La ville compte 690 000 habitants, l'agglomération Francfort/Rhin-Main en compte environ 2,2 millions et l'ensemble de la métropole Rhin-Main 5,5 millions. Francfort est entre autre connue en tant que capitale financière. En tant que grande ville, elle a également plus à offrir, par exemple un excellent choix culturel et sportif. Grâce à un bon réseau de moyens de transport en commun, Francfort est facilement accessible. La ville entretient plusieurs jumelages entre autre avec Lyon. Il existe entre ces deux villes un jumelage très actif dans le domaine sportif.

Description de la mission :

Le/la volontaire peut soutenir différents projets du Sportkreis. Il est prévu que le volontaire participe aux projets sportifs, sociaux et pédagogiques du Sportkreis dans le quartier de Gallus. Il sera également amené à participer aux projets de sport nocturne, de coopération avec les écoles, à la préparation et l'organisation d'évènements publics, etc. De plus, le/ la volontaire peut être sollicité pour aider dans le travail administratif du bureau et soutenir les entraîneurs dans les clubs sportifs de Francfort pour les entraînements avec les enfants ou les adolescents. Toutes les missions seront auparavant discutées entre le tuteur et le / la volontaire afin que les intérêts du/de la volontaire soient pris en compte.

L'accompagnement pédagogique :

Pendant son service civique, le / la volontaire participera à trois séminaires franco-allemands qui seront organisés par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ). Sur le lieu de mission, le/la volontaire sera accompagné par un tuteur qui parlera français ainsi que par ses collègues respectifs. En outre, un interlocuteur parmi les responsables allemands de l'ASC Göttingen se tient à votre disposition.

Hébergement :

Le Sportkreis Frankfurt mettra un logement à disposition du volontaire durant la durée de sa mission. Le montant du loyer s'élève à 100,00EUR. L'indemnité mensuelle de 106,31EUR prévue dans le cadre du service civique est payée via la mise à disposition du logement (cf. article R.121-25 du Code du service civique national).

Argent de poche :

Un montant forfaitaire de 505,56 € sera mis à disposition du/de la volontaire dans le cadre du service civique.

Connaissances linguistiques :

De bonnes connaissances en allemand sont un avantage. L'OFAJ propose des bourses pour des formations linguistiques intensives (3-4 semaines). Les cours s'effectuent dans des écoles reconnues en France. Les volontaires ont la possibilité (pas d'obligation), en accord avec l'ASC Göttingen, de demander une telle bourse. La bourse recouvre environ 60-70% des frais, dont l'hébergement. Les coûts restant (environ 500 euros) sont à la charge du/de la volontaire. Le nombre de bourses est limité, un accord ne peut être garanti.

Durée :

Le service civique commence en septembre 2013 et fini en septembre 2014. La durée est d'un an. Le service civique débutera avec un séminaire de formation de deux semaines (une semaine en Allemagne et une semaine en France). Après le séminaire de formation, le/la volontaire se rendra directement sur son lieu de mission pour commencer la partie pratique de son service civique. Le séminaire de formation sera organisé par l'OFAJ. La date exacte n'est pas encore déterminée.